



JUAN 6:22-35

LECCIÓN: EL PAN DE VIDA –

INTRODUCCIÓN:

6:10-15 Jesús acababa de alimentar milagrosamente a las más de 5.000 personas con 2 peces y 5 panes de cebada, recogió las sobras restantes y llenó 12 cestas después de que la gente había comido y estaba llena. Los hombres, después de ver esto, llamaron a Jesús el profeta que había de venir al mundo, y por lo tanto quisieron hacerlo rey. Sabía lo que querían y se fue solo a una montaña.

6:16-21 Aquella noche los discípulos descendieron al mar para subir en una barca que iba a Cafarnaúm. Había oscurecido y Jesús no estaba con ellos. Pues bien, se levantó una tormenta en el mar. La gran y violenta tormenta había tomado por sorpresa a los discípulos mientras remaban unas tres o cuatro millas mar adentro. La tormenta los había empujado más adentro en medio del mar. Estando cansados y atenazados por el miedo, ven a Jesús caminando sobre el mar y acercándose al barco, causando un miedo extremo entre ellos. Sí, en realidad estaba caminando sobre el agua.

1. Estar en la oscuridad causará miedo.
2. Estar sin Jesús causará miedo.
3. Quedar atrapado en una gran y violenta tormenta causará miedo.
4. Estar cansado y atenazado por la muerte inminente causará miedo.

Pero recuerde que estaban físicamente agotados y mentalmente agotados. Y cuando eres así, a veces no puedes pensar con claridad, y el miedo comenzará a tomar el control, en lugar de que la fe esté a la altura de las circunstancias. La respuesta al miedo es Jesús mismo, y Él estaba allí mismo antes que ellos.

1. La Palabra que Jesús da, los libera del miedo. Con el fin de tranquilizar sus mentes, Él dijo: "Soy Yo; no temáis".
2. El hecho de que ellos reciban la presencia de Cristo los libera del temor. Escuchar Su Palabra es un paso, pero tienes que recibir voluntariamente a Cristo en tu vida. La liberación llegó a los discípulos solo después de haber recibido a Jesús en la barca.
3. El resultado de recibir a Cristo fue doble: la liberación del miedo y su presencia para calmar la tormenta. Jesucristo da la fuerza para remar a través de todas las tormentas de la vida. ¡Él tiene el poder de borrar el miedo y calmar cualquier tormenta!

"Soy YO" (eimi) es la única palabra en el griego que es simplemente **"YO SOY"**. Jesús estaba diciendo: **"YO SOY"** ha venido, **"no temáis"**. Él les estaba recordando a los discípulos quién era Él, el Hijo de Dios mismo. Él era el que poseía todo el poder; Por lo tanto, no había necesidad de temer. Lo recibieron de buena gana en la nave, e inmediatamente llegaron a su destino.

LECCIÓN: I. ¿DÓNDE ESTÁ JESÚS? JUAN 6:22-27

6:22 Al día siguiente, cuando la gente que estaba al otro lado del mar vio que no había allí otra barca que aquella en la que habían entrado sus discípulos, y que Jesús no había subido con sus discípulos a la barca, sino que sus discípulos se habían ido solos, Al día siguiente, los que habían sido alimentados por Jesús comenzaron a buscarlo. Recuerden que había más de



PITWM VERSE BY VERSE

23 de abril de 2023

cinco mil personas y en realidad solo había cinco mil hombres. Como sabían que no había cruzado el mar con sus discípulos, estaban desconcertados por su desaparición. ¿Dónde está Jesús? No se fue con ellos en el bote.

6:23 (Y vinieron otras barcas de Tiberíades cerca del lugar donde habían comido pan, después que el Señor dio gracias.) — Vinieron otras barcas de Tiberíades al lugar donde Jesús había multiplicado los panes y los peces, y dio gracias. Parece que supusieron que Jesús había entrado en uno de esos barcos y se había ido a Cafarnaúm después de que sus discípulos se habían ido.

6:24 Cuando la gente vio que Jesús no estaba allí, ni tampoco sus discípulos, tomaron también un barco y vinieron a Cafarnaúm a buscar a Jesús. La gente, creyendo que Jesús era la respuesta a su necesidad, hicieron lo que debían haber hecho: lo buscaron. Otros botes se habían acercado a la costa durante la noche, probablemente buscando refugio de la tormenta. Por lo tanto, la gente inmediatamente tomó pasaje en estos barcos. Su búsqueda terminó en Cafarnaúm, con la esperanza de encontrar a Jesús.

6:25 Cuando le encontraron al otro lado del mar, le dijeron: --Rabí, ¿cuándo has venido acá? La última vez que vieron a Jesús fue cuando se fue solo a una montaña. Ahora, Él está al otro lado del mar. Tienen que preguntar: "Rabino, ¿cómo llegaste aquí?" Sabían que los discípulos se habían ido solos, sin Jesús.

6:26 Jesús les respondió, y dijo: --De cierto, de cierto os digo que me buscáis, no porque hayáis visto los milagros, sino porque habéis comido de los panes y os habéis saciado. Jesús no respondió a la pregunta que le hicieron. En cambio, reprendió sus motivos. Declaró que aunque la gente había visto las señales, no las habían aceptado por lo que eran (prueba de Su verdadero Mesianismo). Solo les interesaba lo físico (necesidad de alimento), no lo espiritual. Jesús aprovecha cada oportunidad para enseñar. Realmente tenían una agenda egoísta. Muchos ven lo que se dio, pero no al Dador. Ven el producto, pero no al Creador. Jesús provee porque Él es Jehová Jireh (Proveedor). El punto de Jesús era que habiendo alimentado, no debían quedarse con el alimento físico, sino que simplemente debían creer en Él como su alimento espiritual. Jesús les dice...

6:27 No trabajéis por el pan que perece, sino por el alimento que permanece para vida eterna, el cual el Hijo del Hombre os dará, porque a él ha sellado Dios el Padre. Que no sea que trabajéis por un alimento que perece. "No trabajar" significa "dejar de trabajar para" o estar ansioso por el pan físico que perece. Más bien, deben trabajar para obtener la carne que permanece eternamente, produciendo vida eterna, la cual el Hijo del Hombre dará. Nuestro alimento para la vida está en Jesucristo, no en nuestro trabajo temporal que perece. Jesús dijo en Juan 4:34 "... Mi alimento es hacer la Voluntad de Aquel que me envió, y terminar Su obra". Su alimento debe ser trabajado para el Pan de Vida que permanece para siempre, el Hijo del Hombre a quien el Padre ya ha sellado y dado autoridad. ¡Él es el que da la vida eterna! Él es la PALABRA. Él es la VERDAD. Él es el CAMINO. Él es la VIDA. ¡Él es la LUZ! Él es el que puede dar vida que es a la vez abundante y eterna.

II. ¿QUÉ HACEMOS? JUAN 6:28-31

6:28 Entonces le dijeron: --¿Qué haremos para hacer las obras de Dios?— La gente se

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE

23 de abril de 2023

preguntaba qué podían hacer para llevar a cabo las obras de Dios. Pensaron en términos de trabajo. Creo que pensamos lo mismo cuando pensamos en un propósito: '¿Cómo encuentro mi propósito?' o '¿Qué es lo que Dios quiere que haga?' Pensaban que al hacer buenas obras, podrían ganar la aprobación y aceptación de Dios. Todavía creemos que debemos trabajar para agradar a Dios. No hay nada que puedas hacer para ganártelo, pero hay mucho que puedes y debes hacer una vez que has creído en Él; una vez que has creído en lo que Él puede hacer a través de ti. Y no se trata de que lo hagas para ganar la salvación o el favor de Dios. La palabra clave es "creer".

6:29 Respondió Jesús y les dijo: --Esta es la obra de Dios: que creáis en el que él ha enviado.

Jesús está diciendo: 'Voy a contarles un secreto, solo crean en 'Mí' a quien el Padre envió'. Jesús corrigió los pensamientos de la gente: su concepto de la salvación por obras. No asegurarían el favor de Dios ni Su aceptación debido a las obras. Recibieron el favor y la aceptación de Dios debido a una obra, una obra (singular), y esa es, LA OBRA DE DIOS, CREE EN AQUEL A QUIEN DIOS HA ENVIADO, ¡ESTA ES LA OBRA QUE ÉL HA HECHO! ¡ESTA ES LA OBRA DE DIOS EN LA QUE DEBEMOS CREER!

6:30 Entonces le dijeron: --¿Qué señal, pues, muestras, para que veamos y te creamos?

¿Qué haces?— El pueblo exigía pruebas. Jesús acababa de hacer algunas afirmaciones fenomenales. Afirmó ser...

- El Hijo del Hombre (6:27).
- Aquel que alimenta al hombre, que le da al hombre el pan, que da vida eterna (6:27).
- Aquel a quien Dios había sellado (6:27).
- Aquel a quien Dios había enviado al mundo (6:29).
- Aquel en quien los hombres debían creer (6:29).

Entonces, el pueblo exigió un signo a todas estas afirmaciones. Incluso antes de esto, Jesús acababa de alimentar milagrosamente a 5.000 "más" personas y, sin embargo, ignoraron el testimonio de esa señal en particular. No fue suficiente. Querían un "milagro a la carta". Después de todo lo que Dios ha hecho por nosotros, y después de todo lo que le hemos visto hacer, ¿todavía necesitamos una señal? Bueno, dijeron...

6:31 Nuestros padres comieron maná en el desierto, y como está escrito: Les dio a comer pan del cielo. A ellos les ven que...

- Moisés había alimentado a Israel durante cuarenta años en el desierto, mientras que Jesús solo los había alimentado una vez.
- Moisés había alimentado a Israel con el maná que caía del cielo desde el cielo, mientras que Jesús simplemente había multiplicado el pan con unos pocos panes en sus manos. Incluso trajeron las Escrituras. Está escrito...

Esto es como una bofetada en la cara, comparando a los antepasados con Cristo. A pesar de que el maná fue provisto en el desierto por Dios, después de un tiempo no lo querían, es decir, nunca estaban satisfechos. Querían más, como niños pequeños. Volvamos atrás. Los israelitas comieron maná todos los días durante 40 años. Están hablando de alimento físico para sostenerlos, ¿qué nos dice eso sobre el alimento espiritual? Si el médico dice que tomemos este medicamento 3 veces al día, ¿qué nos dice esto acerca de la medicina espiritual que es de



PITWM VERSE BY VERSE

23 de abril de 2023

Dios? ¿Podemos comerlo todos los días? ¿Podemos consumirlo y digerirlo 3 veces al día? Proverbios 4:20-23 dice: *"Hijo mío, presta atención a mis palabras, inclina tu oído a mis palabras. No se aparten de tus ojos; guárdalos en medio de tu corazón, porque son vida para los que los hallan, y salud para toda su carne. Guarda tu corazón con toda diligencia; porque de ella salen los asuntos de la vida"*. ¡Tómese el tiempo para comer Su Palabra!

III. ¿PODEMOS TENER ESTE PAN? JUAN 6:32-35

6:32 Entonces Jesús les dijo: --De cierto, de cierto os digo que Moisés no os dio aquel pan del cielo, pero mi Padre os da el verdadero pan del cielo. Entonces, después de que la gente le dijo a Jesús lo que estaba escrito de sus padres, Jesús les hizo saber que no fue Moisés quien les dio pan del cielo. Moisés no era el sustentador de la vida ni la fuente de la vida, pero era Su Padre. Sólo Dios proporciona el pan verdadero; verdadera satisfacción espiritual; verdadero alimento sustentador. Jesús está diciendo que hay algo más que el maná; Hay "verdadero pan del cielo" y 'esto es lo que necesitas'. Él es el Pan del Cielo (v.32). ¡Él es el Pan de Dios (v.33), y Él es el Pan de Vida (v.35)! Todos apuntan a Jesús mismo.

6:33 Porque el pan de Dios es el que desciende del cielo y da vida al mundo. ¹Jesús, de nuevo, aquí está hablando de sí mismo siendo el Pan de Dios para el mundo. Jesús bajó del cielo y tomó la carne del hombre. En esto, Dios va más allá para sostenerlos con pan del cielo, en la forma de Su Hijo.

- El Pan de Dios es una persona. Bajó del cielo; de la presencia misma de Dios mismo.
- El Pan de Dios da vida al mundo al...
 - Nutrir y sostener ○ Satisfacer ○ Energizar ○ Crear deseo
 - Ser partícipe de forma regular

6:34 Entonces le dijeron: --Señor, danos siempre este pan. Ciertamente, este no es el pan mencionado en el versículo 31 (refiriéndose al maná). Esto es lo espiritual. Como la mujer samaritana en el pozo que decía: "Dame esta agua", ellos también dicen: *"Danos siempre este pan"*. Hay dos puntos significativos:

1. La gente llamaba a Jesús Señor.
2. El pueblo pidió el Pan de Dios.

No se sabe cuánto entendían de Su deidad. Pasaron de exigir una señal a pedir este pan. ¿Podría haber sido simplemente un discurso de respeto o realmente escucharon y recibieron que Él era el verdadero Pan del cielo que da vida al mundo?

6:35 Y Jesús les dijo: --Yo soy el pan de vida; el que a mí viene, no lo hará jamás.

hambre, y el que en mí cree, no tendrá sed jamás. Este es el 1º del YO SOY en el

Evangelio de Juan: Hay cinco puntos significativos:

1. Jesús se identifica a sí mismo como el Pan de Vida.
2. Jesús necesita que vengan. (Porque en la venida...)
3. Nunca tendrás hambre.
4. Debes creer en Jesús. (Porque al creer...)
5. Nunca tendrás sed.
6. YO SOY el Pan de Vida -6:35
7. YO SOY la Luz del Mundo -8:12
8. YO SOY la Puerta de las Ovejas -10:7
9. YO SOY el Buen Pastor -10:11
10. YO SOY la Resurrección y la Vida -11:25
11. YO SOY el Camino, la Verdad y la Vida -14:6
12. YO SOY la Vid Verdadera -15:1

¹ <http://www.lovetheLord.com/books/john/17.html>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE

23 de abril de 2023

A medida que vienes y crees, Jesús te está hablando espiritualmente. Nunca tendrás hambre cuando tengas. Y nunca tendrás sed cuando creas. ¡Todo esto es a través de la fe! Hebreos 11:6 dice: "Sin fe es imposible agradar a Dios, porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que Él existe, y que es galardonador de los que le buscan". Toda necesidad de vida, alimento y crecimiento espiritual se satisface creyendo en y en Jesucristo. Nada se deja de lado o falta cuando una persona se acerca a Cristo y cree (una acción continua, es decir, seguir creyendo). Mateo 5:6 dice: "*Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, porque ellos serán archivados*". Nunca quedarás insatisfecho. ¡Él es tu Fuente de Vida! ¡El Pan de Vida es Eterno!

RESUMEN:

Más de cinco mil personas fueron alimentadas y al día siguiente la gente estaba desconcertada por la desaparición de Jesús. Esa noche los discípulos subieron a un barco que se dirigía a Cafarnaúm y Jesús no fue con ellos. Se fue solo a una montaña. Mientras los discípulos estaban en la barca, se levantó una tormenta que les infundió miedo. Jesús fue visto por ellos caminando sobre el agua. Él trajo paz al hacerles saber que era Él quien estaba en su niebla y que no debían tener miedo. La multitud de personas se había subido a los barcos y había venido al otro lado del mar, a Cafarnaúm, para buscar a Jesús y lo encontraron allí, pero todavía se preguntaban cómo había llegado allí cuando no lo habían visto embarcarse en un barco. Jesús no respondió a la pregunta que hicieron, sino que reprendió sus motivos. Sí, habían visto el milagro de que Él alimentara a las "más" personas "más", pero no era por el milagro que buscaban a Jesús, sino porque sus estómagos estaban llenos. Jesús no tenía nada en contra de la comida, pero ellos no deben trabajar ni vivir en ansiedad por la comida perecedera. Su alimento debe ser trabajado para el Pan de Vida que permanece para siempre, el Hijo del Hombre a quien el Padre ya ha sellado y dado autoridad; el que los llenará y los nutrirá y les dará la vida eterna. El Padre había comisionado, autorizado y estampado Su sello de aprobación sobre la obra del Hijo del Hombre (**6:22-27**).

Después de oír eso, la multitud estaba ansiosa por hacer las obras de Dios. Realmente querían agradar a Jesús, pero en realidad estaban pensando en lo físico, y no en lo espiritual. La obra no era algo que el hombre hiciera para Dios; para agradecerle, pero es algo que Dios ya ha hecho cuando envió a su Hijo al mundo. Jesús les informa que solo crean en Aquel a quien Dios ha enviado (**6:28-31**).

Jesús había hecho ciertas afirmaciones y ahora están exigiendo una señal. No fue suficiente ver la señal demostrada el día anterior cuando milagrosamente alimentó a 5,000 personas "más" con 2 peces y 5 panes de cebada. Incluso criaron a sus antepasados comiendo maná en el postre. Creían que el maná provenía de Moisés. Jesús explica que Moisés no suplió el pan del cielo, sino de Su Padre, el proveedor del verdadero pan del cielo, que da vida al mundo. Ahora, ellos quieren ese Pan. Bueno, les espera un despertar, porque Jesús declara: "Yo soy el Pan de Vida". "El que a mí viene no tendrá hambre jamás; y el que en mí cree, no tendrá sed jamás" (**6:32-35**).

